

Los Solidarios

A continuación publicamos los nombres y direcciones de los Grupos libertarios que han demostrado su solidaridad para la eliminación del déficit de este semanario:

- 1.-Grupo Regeneración "Venecia y Morit," Como, Texas.
2.-Grupo "Amor y Libertad," Habana, Cuba.
3.-Grupo de Estudios Racionales, Los Angeles, Cal.
4.-Grupo "Vía Libre," Santiago de las Vegas, Cuba.
5.-Grupo Libertario "Renovación Social," Oporto, Portugal.
6.-Grupo Regeneración "Praxedis G. Guerrero," Garfield, Texas.
7.-Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," Austin, Texas.
8.-Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," Waxahatchie, Texas.
9.-Grupo Regeneración "Ricardo Flores Magón," Houston, Texas.
10.-Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," Uhlund, Texas.
11.-Grupo Regeneración "El Bienestar del Pueblo," Santa Ana, Cal.
12.-Grupo "Regeneración," Ybor City, Tampa, Fla.
13.-Grupo Regeneración, "Blas Salinas," Knippa, Uvalde Co., Tex.
14.-Grupo Regeneración, "Tierra y Libertad," El Centro, Cal.
15.-Grupo Regeneración, de Braunfels, Tex.
16.-Grupo Regeneración, "Emilio Munguía," de Cedar Creek, Tex.
17.-Grupo Regeneración "Tierra Libre," de Ogleby, Tex.
18.-Grupo Regeneración "Germinal," de San Antonio, Tex.
19.-
20.-
21.-
22.-
23.-
24.-
25.-

¿Llenarán los demás grupos los números en blanco?
¿Harán crecer esta columna y llenarla toda, cumpliendo así sus deberes de solidaridad?
Esta misma sección lo dirá en los siguientes números.

A los Rebeldes

Rebeldes de cualquiera bandería: no dejéis de fusilar a todo jefe u oficial que impida que los pobres tomen de las tiendas, almacenes, trojes, etc.; lo que necesitan.
No dejéis de fusilar a los jefes y oficiales que se opongan a que los habitantes de las regiones en que operáis, tomen desde luego posesión de la tierra y de la maquinaria de producción.
Si no hacéis eso, la sangre que se ha derramado y la que se está derramando, solo servirá para que se encaramen sobre el pueblo mexicano un nuevo tirano.
¡A expropiar!

SOCIALISTAS, ¡DESPERTAD!

El síntoma más evidente y promotor en la actualidad, de que al fin los trabajadores de este país se han satisfecho del carácter económico-social de la lucha de los mexicanos y de su importante trascendencia para el proletariado universal, es la empuje del Comité Ejecutivo del Partido Socialista, para que expresen sin pérdida de tiempo su opinión sobre el asunto.
Por nuestra parte, sin temor de equivocarnos creemos que el soldado ordinario de las filas del Partido Socialista, es francamente revolucionario y entiende claramente que el gran principio de Solidaridad internacional reclama impetuosamente que se debe hacer causa común con los desgraciados de Wall Street. La resolución sometida por Haywood, es como sigue:
"La guerra con México parece inminente; las tropas de los Estados Unidos han estado por meses esperando órdenes para romper las hostilidades bajo cualquier pretexto; los trabajadores de ambos países están próximos a ser lanzados unos contra otros, para ser sacrificados en provecho y en defensa de los intereses de unos cuantos Capitalistas, magnates del aceite, dueños de los ferrocarriles, minas, ranchos y otras concesiones.
"Ha llegado el momento que los Socialistas de los Estados Unidos se pongan en acción. Los Socialistas Franceses, Ingleses y de otras naciones, están en estos momentos votando sobre una moción propuesta por los Delegados Ingleses y Franceses en el último Congreso Internacional, proponiendo que se haga una huelga general, especialmente de empleados ferrocarrileros y productores de petróleo militares. La moción es sin duda llevada a cabo, y los socialistas de este país no deben esperar hasta que se llegue a la última decisión. Nuestro tiempo de actuar es ahora.
"La huelga general es indudable que requiere algún tiempo para prepararla, pero la acción inmediata no; el Partido Socialista desde luego debe declarar que cualquiera de sus miembros que se aliste para esta u otra guerra como el pendiente ataque a Nicaragua, cesa por este sólo acto de ser miembro del Partido Socialista.
"Es indispensable obrar de esta manera, no solamente por el peligro de la carnicería fratricida, sino también por nuestro deber, aunque sea tarde, de ir a ayudar a nuestros hermanos revolucionarios de México, quienes estuvieran en mejor situación al presente, si el Partido Socialista hubiera cumplido con su deber y no se hubiera rehusado a tomar parte en ese movimiento como lo ha hecho.
"Socialistas y trabajadores en general: oponed todos los obstáculos a la guerra contra México."
CONTRA LA INTERVENCIÓN.
Las resoluciones que presentó hace días la Unión de Marineros del Pacífico protestando contra la intervención de los Estados Unidos en México, han sido adoptadas unánimemente por el Consejo de Trabajadores de San Francisco.
Las resoluciones manifiestan que la insurrección encabezada por Madero tuvo por objeto la abolición del peonaje y el cambio del sistema de acaparamiento de la tierra y que habiendo sido violado los compromisos a ese efecto, los presentes revolucionarios están tratando de cumplir el propósito original. Se recuerda el caso de la guerra civil en los Estados Unidos, que prácticamente tuvo el mismo pro-

En Defensa de los Mexicanos

El embaucador Luis González a quien los tratatamientos del Norte de Coahuila confiaron el año pasado la tarea de conseguir esclavos para sus haciendas entre los proletarios mexicanos residentes en los condados de Texas, está haciendo al presente otra gira por el sur del mismo estado como agente de una compañía agrícola española y pintando lo blanco negro y lo negro blanco, ha hecho que algunos trabajadores mexicanos de esos que hoy piensan una cosa y mañana otra se hayan vendido como esclavos a los vampiros explotadores de los territorios mexicanos. Los sembradores de Texas deben estar muy alertas y no ir a caer en las garras de ese agente del capitalismo. La tierra no puede ser de propiedad individual. Como don de la naturaleza, lo mismo que las aguas de los mares y los ríos, pertenece a la humanidad. La compañía española de cuya representación alardea tanto el estúpido viejo González no tiene propiedad ninguna en México porque la Revolución expropió todas las fuentes naturales de riqueza. El trabajador mexicano que creyendo en González se decide a ir a esclavizarse en México en la siembra de tierras que alega poseer, no firma sino su sentencia de muerte. La Revolución será inexorable con él así como con todo aquel que convenga en perpetuar el maldito sistema de propiedad privada causa de todas las desgracias que afligen a México. Y el compañero que diciéndose liberal yude a González en su propaganda capitalista, como tenemos noticia de que lo hizo en Seguin, condado de Guadalupe, no merece sino ser expulsado del Grupo a que haya pertenecido. Quedése gravado para siempre en la conciencia de todos los sembradores de Texas que la tierra no es de nadie individualmente; es de todos colectivamente.
"United Mine Workers of America," la llamada unión que pretenden organizar a los mineros y reunirlos en un fuerte cuerpo en sus luchas contra el Capital, solamente ha

servido para enriquecer a asquerosos políticos como John Mitchell y Thomas Lewis, con sus procedimientos altamente vejatorios para sus miembros está despertando más y más ánimos por secudir su yugo en gran número de mineros en Pennsylvania, Illinois, Oklahoma, Texas y otros estados del sur. Uno de los sistemas que emplea dicha unión para obtener fondos y que se ha hecho insostenible en los últimos meses, es el que carga a cada número \$1.50 y \$2.00 en gastos en lugares que se verifican en diferentes distritos, aunque los mineros huelguistas jamás reciben dentro de su vida fuera del trabajo ni un sólo centavo de ese fondo. La unión no vela tampoco por los derechos de sus miembros. El distrito número 3 de Western, Pennsylvania, ofrece un ejemplo palpable. Ahí, las compañías capitalistas han puesto en acción en las minas un sistema de máquinas que constituye un daño para los trabajadores, porque éstas máquinas cuyo engranaje y diámetro están cubiertos, se echan en su uso una pieza dentro de la mina, cortan la pared que queda entre una pista y otra y que sirve como sostén de la montaña durante el avance; y en lugar de pagarle al minero la tonelada de carbón a \$1.00 según el precio "Mined Coal", se le pagan a cincuenta centavos y medio según el precio "Loaded after machine". Además, están obligando a usar a los mineros la lámpara de seguridad que no dá suficiente luz, y por último, las máquinas deshacen el carbón como si fuera tierra, cortando las venas de punta, cuando antes se picaban por los mineros de fachada, reduciendo así grandemente el peso del carbón y ammorando al salario del trabajador. El presidente de ese distrito de la Unión, un venido que se llama al nombre de Francisco Pachón, se niega a protestar contra esas arbitrariedades de la Compañía y exigirle cumpla con sus contratos. Conviene a los mineros que en la Unión no encuentran ninguna protección del robo capitalista. Acudan a la acción directa, expropien las minas, trabajen para ellos mismos, y entonces, si encontrarán la tan deseada vida, libertad y felicidad tras de las cuales marchamos los libertarios mexicanos.
—En las luchas de los trabajadores contra la burguesía, mirad los daños que a nuestra clase el esquilmo que le hace el capitalismo. Un hermojo como el momento tenían en pie nuestros hermanos mineros de Phealan, Texas, para exigir el pago de su trabajo por el mes de Agosto, pago que el burgués se negaba a satisfacer, cuando saltaron los esquiroleros y bajando a trabajar a la mina salvaron al explotador. Este se creía perdido por la declaración de huelga de la gran mayoría de los mexicanos que exigían además de su pago un aumento de salario; más aunventonado por la acción de los esquiroleros, ahora permanece altanero y espera dominar a nuestros compañeros con el hambre, para que vuelvan sumidos y arrependidos al trabajo para su beneficio particular. Sin embargo, los trabajadores se están manteniendo firmes con excepción de uno que otro inconsciente, como el ex-liberado Adolfo Moreno que cuando se trata de mejorar las condiciones del trabajo es un cracionario; pero cuando oye decir que algún "protestante" vive en tal o cual parte, se encamina dos y tres millas a pie para hablar con el literano del día, y de la gloria que los ignorantes han oído decir que existen. Moreno, que alardea de su filosofía espiñolera, jamás se preocupa por sus hermanos trabajadores; pero cuando tiene oportunidad los hostiliza, como en el caso de la huelga última, cuando antes de que se declarara, ya sabía el rayador lo que iba a suceder por boca de dicho esquirolero. Alguien recogió las palabras que sus corruptos labios pronunciaron ante el burgués: "Ya me voy a trabajar porque los mexicanos van a declararse en huelga y yo no quiero meterme en esos asuntos; aquí hay un grupo de anarquistas y ese es el que ha sublevado a la gente." Y como el jidas de la biblia que tiró el pago de su tracción, así este miserable, partió para el monte para que no lo viera nadie y bajó a la mina en unión de varios esquiroleros como José L. Moreno, Margarito Flores, Marcos Flores y otros borregos que no les importaba no sentían el sacrificio hacia la gran mayoría de mexicanos de la mina para mejorar la situación común. Y en Phealan no puede ser peor ésta, pues los burgueses americanos tratan a los trabajadores mexicanos como seres de razas inferiores y abusan mucho de ellos, tanto porque los anteriores esclavos de la mina soportaron siempre en silencio los insultos y despojos de los ladrones yankies, como porque estos españoles y pintando lo blanco negro y lo negro blanco, ha hecho que algunos trabajadores mexicanos de esos que hoy piensan una cosa y mañana otra se hayan vendido como esclavos a los vampiros explotadores de los territorios mexicanos. Los sembradores de Texas deben estar muy alertas y no ir a caer en las garras de ese agente del capitalismo. La tierra no puede ser de propiedad individual. Como don de la naturaleza, lo mismo que las aguas de los mares y los ríos, pertenece a la humanidad. La compañía española de cuya representación alardea tanto el estúpido viejo González no tiene propiedad ninguna en México porque la Revolución expropió todas las fuentes naturales de riqueza. El trabajador mexicano que creyendo en González se decide a ir a esclavizarse en México en la siembra de tierras que alega poseer, no firma sino su sentencia de muerte. La Revolución será inexorable con él así como con todo aquel que convenga en perpetuar el maldito sistema de propiedad privada causa de todas las desgracias que afligen a México. Y el compañero que diciéndose liberal yude a González en su propaganda capitalista, como tenemos noticia de que lo hizo en Seguin, condado de Guadalupe, no merece sino ser expulsado del Grupo a que haya pertenecido. Quedése gravado para siempre en la conciencia de todos los sembradores de Texas que la tierra no es de nadie individualmente; es de todos colectivamente.
"United Mine Workers of America," la llamada unión que pretenden organizar a los mineros y reunirlos en un fuerte cuerpo en sus luchas contra el Capital, solamente ha

los machiáque como se machacaban sierras, los cazan como se cazan tigres.
Los vaqueros texanos no son hombres; su masa encallecida es sumamente estrecha; su inteligencia, nula. Poseen instintos sanguinarios como los animales carniceros. La evolución no los ha metamorfoseado. Pertenecen todavía a la zooloogia.
Rock Springs... Thordale... Pecos... son las grandes jornadas de su historia.
Las más notables en la historia de Texas Barbaro.
ANTONIO DE P. ARAUJO.

Direcciones

De periódicos a que deben suscribirse todos los trabajadores: "TIERRA Y LIBERTAD" calle Cadena 39, segundo, primera, Barcelona, España. "TIERRA," Dragones 31 y 33 interior, Habana, Cuba. "CULTURA PROLETARIA," 229 West St., New York, N. Y. "BRAZO Y CEREBRO," 270 W. 4th St., New York, N. Y. "LUZ" Avenida de la Paz, 57, interior 18, México, D. F. "CEREBRO Y FUERZA," Box 1124, El Paso, Texas, U. S. A. "RENOVACION," Apartado 638, San José de Costa Rica.
Para algunos espíritus senellos es más doloroso que perezcan mil hombres en la Revolución, que vivan y mueran millones de hombres, mujeres y niños en las cárceles y en la explotación. —Praxedis G. Guerrero.

CELEBRACION

Del aniversario de la Independencia, en la Junta, Colo.
—Con gusto publicamos la noticia que nos ha sido enviada por nuestros compañeros de la Junta, Colo., respecto a las fiestas que tuvieron lugar en esa comuna del centésimo segundo aniversario de nuestra independencia del yugo español. Pero nos complace hacer notar que nuestros compañeros no conmemoraron esa fecha como acostumbra hacerlo los patriotas, como sus conscientes de lo que la palabra Libertad significa, determinaron que algunos oradores tomaron la palabra para que por medio de ella hicieran comprender a los inconscientes qué significa tan bella frase, haciendo ver que los hombres que se han sacrificado y se sacrifican aún por conquistar la verdadera libertad del proletariado que consiste en tener asegurada casa en que vivir cómodamente, pan que comer y ropa que vestir. A propósito de la fiesta en la Junta, Colo., nos dice el compañero Jesús Espinoza que hubo bastante concurrencia, siendo los oradores, los compañeros Francisco Sánchez, José Saracho e Ildefonso Carrillo y otros más que hablaron de la misma manera. Felicitamos a nuestros compañeros y los invitamos a seguir adelante y siempre Adelante!

Según cálculos que se consideran exactos, en Chihuahua hay actualmente cerca de cuatro mil hombres levantados en armas, y no seiscientos como han publicado los periódicos burgueses. Esos cuatro mil hombres están distribuidos cerca de las montañas y sus miras son las de destruir las vías férreas, a fin de hostilizar constantemente y en la forma en que les sea posible, a los federales.
—No es exacto, como se afirma por los burgueses, que los rebeldes que operan en los estados fronterizos sean en número insignificante. Según datos que llegan a nuestras oficinas, se han internado a Sonora cuatro mil; a Sinaloa mil doscientos y como tres mil y tantos divididos en pequeñas guerrillas se encuentran en Zacatecas, Durango, San Luis Potosí y últimamente han podido penetrar al estado de Hidalgo, en donde son recibidos con todo júbilo por los proletarios.
—Felipe Angeles, el lugarteniente de Madero en Morelos, informa que el efectivo de las fuerzas que operan contra los llamados zapatistas es de once mil hombres.
—El único de los desertores de nuestro partido que faltaba de recibir las caricias de Madero, Manuel Sarabia, fue encarcelado en Belem, bajo acusación de injurias y difamación por el burgués español Inigo Noriega. A.

El Centro de Estudios Sociales, con atenta carta, se ha servido invitarnos a una velada literaria que efectuará en memoria de Ferrer, la noche del 13 del presente mes en su local, a las siete y media de la noche.

GRUPOS

Acta de reorganización del grupo Regeneración "Tierra Libre," de Ogleby, Tex.
—El 15 de Septiembre actual, a las once horas de la noche, en la casa del compañero Pablo Navéjar, tuvo lugar un mitin convocado por el compañero G. Treto, al cual asistió el delegado especial, compañero Teodoro Velázquez, y de cuyo mitin se levantó la siguiente acta.
Primero: El compañero Treto a la hora indicada, tomó la palabra y manifestó que el objeto de aquella velada era reorganizar el Grupo Regeneración y hacer un reconocimiento de los miembros del Partido Liberal Mexicano.
Segundo: Habló sobre la Revolución Social en México; sobre la expropiación, sobre la necesidad de hacernos más solidarios. Dió a conocer al enemigo común del proletariado: Autoridad, Capital y Religión, y expuso los inspirados ideales del Partido Liberal Mexicano.
Tercero: Tomó la palabra el compañero Teodoro Velázquez, y después de hacer el reconocimiento de los miembros efectivos del Partido Liberal, hizo invitación a los visitantes a firmar el cupón de adhesión y firmar y protestar ser leales a la causa; los compañeros José Pérez, José B. Fuentes, Ramón Hernández y Rafael M. Castillo.
Habló también el compañero Velázquez sobre la Revolución Social; sobre los ideales del Partido Liberal Mexicano y la Intervención.
Cuarto: Vuelve el compañero Treto a hablar y expone la situación financiera de "Regeneración", la necesidad de ayudarlo, no por mera satisfacción personal, sino por obligación, pues que la causa que persigue es en beneficio del proletariado mundial; que el indiferentismo es propio de inconscientes y traidores.
Quinto: Vuelve el compañero Velázquez a tomar la palabra y pide se nombre un Secretario y un Tesorero, y se elijan a los compañeros G. Treto y Pablo Navéjar respectivamente, entregándose a éstos compañeros los respectivos firmados y el dinero colectado para remitirlos a su destino.
Sexto: Quedó confirmado que el grupo reorganizado lleve por nombre Grupo Regeneración "Tierra Libre" de Ogleby, Texas.
Séptimo: Conclusión: Se determinó que conociendo el objeto y obligación de los grupos Regeneración, "Tierra Libre" inscribirá su nombre, también, entre los que se proponen eliminar el déficit de "Regeneración."
A las dos de la mañana se terminó el mitin, convocándose nuevamente a otro que se verificará el domingo 29 de este mes.
Tierra y Libertad
Ogleby, Texas, Septiembre 24 de 1912. G. TRETO, Secretario
Forman el Grupo los compañeros:

INVITACION

El Centro de Estudios Sociales, con atenta carta, se ha servido invitarnos a una velada literaria que efectuará en memoria de Ferrer, la noche del 13 del presente mes en su local, a las siete y media de la noche.

Memorias de un Liberal

Batalla de Rellano.
A la metida del sol los federales hicieron un último esfuerzo haciendo otra vez frente a los rebeldes, atacando furiosamente por el frente con la infantería, por el flanco derecho la caballería, y por la izquierda las ametralladoras. La Artillería federal estaba situada en las alturas a sur del tinaco de Asunsolo. La línea de fuego de los rebeldes había llegado ya hasta el tanque que está junto al tinaco. De la artillería federal no había que hacer caso, pues todo lo que hacía era levantar una polvareda inmensa, y su puntaría era demasiado errática. El traqueteo de las ametralladoras era terrible, y el polvo que levantaban las granadas y la caballería, hacia casi imposible la puntaría a cuatrocientos o quinientos metros. El choque fue tremendo, pero los rebeldes permanecieron firmes en sus puestos. Aquellos valientes guerrilleros, firmes, rodilla en tierra y a pecho descubierta, hacían vomitar de sus Winchester plomo que sembraba la muerte entre aquellos abnegados "juanes" federales.
Los toques de las cornetas se confundían unos con otros; no se sabía si eran de rebeldes o federales, pues era tan densa la polvareda, que a veces parecían federales con federales y rebeldes con rebeldes.
Algunos de los jefes y oficiales rebeldes se quedaron en el campamento, y los "generales" permanecían a una respetable distancia, dando órdenes. El Mayor del Cuerpo al cual yo pertenecía resultó con que la huelga desmontada el caballo a consecuencia de haber estado en una granada como a un kilómetro de donde él estaba. A éste "tío" lo dedicamos a que nos acarrearé agua a la línea de fuego, a pesar de que era el todo un "Mayor". Los "soldados", la plebe, peleábamos sin "jefes", que nos estorbaban. No los necesitábamos. Dónde quiera pasaba lo mismo en toda la extensión de la línea de fuego. Los rebeldes peleaban sin "jefes" que los "dirigiesen". Con excepción del Tercero Francisco Rocha (fusilado después cobardemente en Chih.) y el Capitán Enriquez, no había en la línea de fuego durante la batalla primera de Rellano ninguno de los grandes jefes que desmandaban—quero decir "mandaban" a los rebeldes, ni tampoco pude encontrar entre los "soldados" algunos que los hubiese visto en la Pelea. Estos "valientes" jefes se cuidaban muy bien de permanecer a una respetable distancia.
El fuego fue disminuyendo poco a poco. El sol se hundía en el Ocaso, y las nubes se tenían de rojo como avizonadas de presenciar aquella fatídica lucha de hermanos contra hermanos. Después, la obscuridad invadía aquel fatídico campo donde se había sembrado la muerte y la desolación. Aquí y allá se destacaban en el horizonte iluminándolo con resplandores sinuosos inmensas llamaradas producidas por el fuego

TEXAS BARBARO

Las marejadas de vaqueros en las planicies de Texas, siguen cometiendo abusos y crímenes sin nombre en las personas de pobres mexicanos que en busca de trabajo cruzan los dominios de esos bárbaros.
Después de auto de fé en que hicieron perder la vida a Antonio Rodríguez en Rock Springs; después del linchamiento que cometieron en Antonio Gámez en Thordale; después del conato de asesinato en la persona del niño León Cardenas en Pecos, su naturaleza bestial los empuja a nuevos hechos, nuevas hazañas que los colocan muy por debajo del gorila y el chimpancé que pululan entre las espesas selvas del Indostán.
A nuestra mesa de redacción llegan a diario quejas y más quejas de compañeros que escapan de ser víctimas de los cowboys, y sentimos mucho no ocuparnos de ellas en este número por falta de espacio.
Los vaqueros, al obrar como están obrando, se han puesto fuera de la zona de la familia humana. No nos sorprendemos, pues, de que los revolucionarios mexicanos de la fronte-

S. Silva, Sempio Pérez, Andrés Sánchez, José Pérez, Pablo Navéjar, José B. Fuentes, Ramón Hernández, Rafael M. Castillo, Ramón Castellanos, Fernando Martínez, Gonzalo Rosas y G. Treto.

GERMINAL

Queda constituido en esta un Grupo para fomentar la causa de nuestra querida Revolución, y para apoyar a nuestro valiente órgano revolucionario "Regeneración." Empezamos a cotizar desde el 3 del próximo Octubre.

Toda la correspondencia debe ser dirigida a nombre de Jesús de la Rosa, 425 San Luis St., San Antonio, Texas. Este Grupo invita a todos los liberales y simpatizadores, de San Antonio (a que pasen todos los sábados y domingos a la dirección arriba indicada para tomar acuerdos referentes a nuestra causa). Por el grupo "GERMINAL" Viva "Tierra y Libertad." AGUSTIN RIVAS.
Se desea la reproducción en toda la prensa obrera.
Nota: "Tierra y Libertad" mandará cada vez que aparezca cinco ejemplares, lo mismo que "Tierra" de la Habana, a este Grupo.

A Ultima Hora

—Se está haciendo la luz en Nueva York respecto a la ayuda que de parte de los intereses americanos recibió el revoltoso Madero para derrocar a Díaz. Hasta ahora aparecen como contribuyentes, Charles P. Taft, hermano del bandolero William; Henry Clay Pierce, presidente de la Waters Pierce Oil Company, y los representantes de los intereses Harriman que ejercen control sobre el Southern Pacific, el Union Pacific y otras líneas ferroviarias.
—Según cálculos que se consideran exactos, en Chihuahua hay actualmente cerca de cuatro mil hombres levantados en armas, y no seiscientos como han publicado los periódicos burgueses. Esos cuatro mil hombres están distribuidos cerca de las montañas y sus miras son las de destruir las vías férreas, a fin de hostilizar constantemente y en la forma en que les sea posible, a los federales.
—No es exacto, como se afirma por los burgueses, que los rebeldes que operan en los estados fronterizos sean en número insignificante. Según datos que llegan a nuestras oficinas, se han internado a Sonora cuatro mil; a Sinaloa mil doscientos y como tres mil y tantos divididos en pequeñas guerrillas se encuentran en Zacatecas, Durango, San Luis Potosí y últimamente han podido penetrar al estado de Hidalgo, en donde son recibidos con todo júbilo por los proletarios.
—Felipe Angeles, el lugarteniente de Madero en Morelos, informa que el efectivo de las fuerzas que operan contra los llamados zapatistas es de once mil hombres.
—El único de los desertores de nuestro partido que faltaba de recibir las caricias de Madero, Manuel Sarabia, fue encarcelado en Belem, bajo acusación de injurias y difamación por el burgués español Inigo Noriega. A.

SOLIDARIDAD

Para la familia del compañero Juan Francisco Moncalcano.
Por lo publicado en los números anteriores de "Regeneración", todos los compañeros estarán al tanto del crimen en nombre cometido por el bandido Francisco J. Madero con el camarada Juan Francisco Moncalcano por el "delito" de educar a los trabajadores mexicanos; su generoso empeño, su valor, su abnegación, fueron premiados con haberlo expulsado del país en los momentos en que sin saber los libertarios de Cuba sin saber lo que pasaba, le enviaban a su compañera y a sus cuatro pequeños hijos, quienes al llegar a México se encontraron con que el camarada Moncalcano había sido deportado.
Es por demás decir en la situación que se encontrará la familia del valiente camarada, por lo que hemos resuelto abrir la presente suscripción en su favor, seguros de que encontraremos eco en los corazones de los camaradas de buena voluntad, de los que realmente están interesados en la redención de su clase y de todos los que tuvieron oportunidad de apreciar sus trabajos.
Todas los donativos para el objeto, deben ser enviados a Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal., y cada semana aparecerán en las columnas de "Regeneración."

REGENERACION

Suma anterior, 4.50; LOS ANGELES, CAL., colectado por el compañero Patrocino M. Santana: J. M. Ayala, \$1.50; H. Zavala, 10c; J. Dena, 25c; F. Sapién, 25c; M. Delgado, 10c; C. Morales, 25c; A. Sois, 20c; A. Aguirre, 25c; G. Ruiz, 25c; P. M. Santana, 50c; P. Salas, 50c; SAN FRANCISCO, CAL., R. Carmona, 50c.
"Tierra y Libertad." Recibimos 100 ejemplares de "Vida Anarquista," de S. Santos, 25c; LA PRYOR, TEX., Isabel Rodríguez, 1.10; WEST TAMA, FLA., E. Espinoza por tarjetas, 35c; ASPERMONT, TEX., M. M. Secura, 20c; BAY CITY, TEX., N. Peña, 32c; SAN GABRIEL, CAL., Juana T. Rincón por picadines, 20c; LOS ANGELES, CAL., Venta de la compañera Francisca, \$6.20; Venta de tarjetas, \$1.75; SANTA ANA, CAL., A. Téllez por manifiestos, 70c; DOWNEY, CAL., Un liberal por libros y postales, \$1.05; ROSEBUD, TEX., Catalina Santos, 75c; Juana C. Gómez, \$2.50; SANTA ANNA, TEX., J. Rico, \$1; T. Rico, \$1; S. Estaban, 50c; R. Lira, 50c; VICTORIA, TEX., E. Ochoa por un retrato, \$1; CALEXICO, CAL., C. Orozco, \$1; RIO FRIO, TEX., J. M. Ortiz, 50c; Sofía Alvarado, 50c; LORRAINE, TEX., Simona T. de Mendoza, 24c; EICHEL, N. MEX., S. Hernández, 75c; Julia L. de Hernández, 25c; GLENDORE, CAL., S. Miralles, 25c; TACOMA, WASH., J. Luis, \$1.10 por libros, \$1.02. Total, \$137.83

INDAGATORIA

Se desea saber el paradero de Emilio Hernández, trabajador mexicano de 26 años de edad, oriundo del Distrito de San Felipe, Guanajuato, Mex. En el mes de Febrero del presente año se encontraba en Lindsay, Cal. Cualquiera información dirijirla a esta Oficina, o a C. Guerrero, Calle del Progreso No., 103, Leon, Guanajuato, Mex.

LA FAMILIA GUERRERO.

De León, Guanajuato, Mex., cuya residencia es en el número 94 de la calle de los Diez Mandamientos, desea saber el paradero de TOMAS GUERRERO y JOSE O. GUERRERO, quienes en 1902 se encontraban en San Antonio, Texas, y San Angelo, Texas, respectivamente. Cualquiera información dirijirla a la dirección indicada.

PARA NATIVIDAD FLORES.

El compañero Francisco Ortega, de Lamarque, Tex., nos recomienda demos a conocer el resumen de lo colectado para el compañero enfermo Natividad Flores, hasta el 26 del pasado Septiembre: Francisco Ortega, \$2; Simón Ortega, \$3; Antonio Ayala, 10c; F. Ayala, 10c; Pomposo Velázquez, 10c.

EGRESOS Y RESUMEN.

Importe del tiro de 15,000 ejemplares de "Regeneración," \$108.40; empuje acarreo y correo, \$27.50; estampillas postales para correspondencia, \$11.00; envío de periódico al extranjero y envío de ejemplares, \$31.50; renta de casa, \$18.00; abono de máquina de escribir, \$5; por un diche, \$2.25; para fomento de la causa, \$10; por asistencia de los compañeros que trabajan en la oficina, \$12; a la familia del compañero Enriquez, \$3; a la familia del compañero Rivera, \$3; a la familia del compañero Ricardo, \$3; a la familia del compañero Figueroa, \$3; F. J. Mendoza, \$3; W. C. Owen, \$3; J. R. Berriozabal, \$3; J. R. Landrum, \$3; B. Lara, \$3; Juan Rincón, \$3; R. R. Palacios, \$3; Total, \$248.07

EGRESOS Y RESUMEN.

Importe del tiro de 15,000 ejemplares de "Regeneración," \$108.40; empuje acarreo y correo, \$27.50; estampillas postales para correspondencia, \$11.00; envío de periódico al extranjero y envío de ejemplares, \$31.50; renta de casa, \$18.00; abono de máquina de escribir, \$5; por un diche, \$2.25; para fomento de la causa, \$10; por asistencia de los compañeros que trabajan en la oficina, \$12; a la familia del compañero Enriquez, \$3; a la familia del compañero Rivera, \$3; a la familia del compañero Ricardo, \$3; a la familia del compañero Figueroa, \$3; F. J. Mendoza, \$3; W. C. Owen, \$3; J. R. Berriozabal, \$3; J. R. Landrum, \$3; B. Lara, \$3; Juan Rincón, \$3; R. R. Palacios, \$3; Total, \$248.07

EGRESOS Y RESUMEN.

Importe del tiro de 15,000 ejemplares de "Regeneración," \$108.40; empuje acarreo y correo, \$27.50; estampillas postales para correspondencia, \$11.00; envío de periódico al extranjero y envío de ejemplares, \$31.50; renta de casa, \$18.00; abono de máquina de escribir, \$5; por un diche, \$2.25; para fomento de la causa, \$10; por asistencia de los compañeros que trabajan en la oficina, \$12; a la familia del compañero Enriquez, \$3; a la familia del compañero Rivera, \$3; a la familia del compañero Ricardo, \$3; a la familia del compañero Figueroa, \$3; F. J. Mendoza, \$3; W. C. Owen, \$3; J. R. Berriozabal, \$3; J. R. Landrum, \$3; B. Lara, \$3; Juan Rincón, \$3; R. R. Palacios, \$3; Total, \$248.07

EGRESOS Y RESUMEN.

Importe del tiro de 15,000 ejemplares de "Regeneración," \$108.40; empuje acarreo y correo, \$27.50; estampillas postales para correspondencia, \$11.00; envío de periódico al extranjero y envío de ejemplares, \$31.50; renta de casa, \$18.00; abono de máquina de escribir, \$5; por un diche, \$2.25; para fomento de la causa, \$10; por asistencia de los compañeros que trabajan en la oficina, \$12; a la familia del compañero Enriquez, \$3; a la familia del compañero Rivera, \$3; a la familia del compañero Ricardo, \$3; a la familia del compañero Figueroa, \$3; F. J. Mendoza, \$3; W. C. Owen, \$3; J. R. Berriozabal, \$3; J. R. Landrum, \$3; B. Lara, \$3; Juan Rincón, \$3; R. R. Palacios, \$3; Total, \$248.07

EGRESOS Y RESUMEN.

Importe del tiro de 15,000 ejemplares de "Regeneración," \$108.40; empuje acarreo y correo, \$27.50; estampillas postales para correspondencia, \$11.00; envío de periódico al extranjero y envío de ejemplares, \$31.50; renta de casa, \$18.00; abono de máquina de escribir, \$5; por un diche, \$2.25; para fomento de la causa, \$10; por asistencia de los compañeros que trabajan en la oficina, \$12; a la familia del compañero Enriquez, \$3; a la familia del compañero Rivera, \$3; a la familia del compañero Ricardo, \$3; a la familia del compañero Figueroa, \$3; F. J. Mendoza, \$3; W. C. Owen, \$3; J. R. Berriozabal, \$3; J. R. Landrum, \$3; B. Lara, \$3; Juan Rincón, \$3; R. R. Palacios, \$3; Total, \$248.07

de los puentes que al retirarse los federales incendiaban. Las últimas granadas de la artillería federal también con sus ráfagas iluminaban acá y allá el espacio, y al fin... todo en silencio. Después de la batalla mientras Huerta se preparaba en México para venir al Norte a darnos una calurosa recepción con la magnífica artillería de Rubio Navarrete, Orozco dió órdenes que permaneciéramos en Rellano, su ejército se componía entonces como de diez mil hombres armados y equipados. Con los seis mil hombres que estaban en Rellano había podido inmediatamente marchar sobre Thordale en el estado de Chihuahua cuatro mil, suficientes para atacar a Cracy Amber en San Pedro y Villa Tepe. Después se conformó Orozco con permanecer en Rellano, desamparando en sus lastreras, como desahogado con la victoria adquirida en Rellano, para dejarnos seis semanas después, en Concejo, donde sólo éramos dos mil quinientos, abandonados en medio del desierto, sin agua, sin máquinas que remolcaran nuestros trenes en caso de una derrota, y a merced de seis mil esbirros que traía consigo Huerta; lo que efectivamente sucedió como verán más adelante nuestros lectores en el curso de estas Memorias. Ni la disposición, ni la actividad de los llamados "Jefes" rebeldes salvó la primera batalla de Rellano. Los soldados, los desheredados, la "plebe", los verdaderos revolucionarios obraron por su propia cuenta. No se necesitaban "Jefes" entre los soldados mismos se entendían y se dispuso lo que se debía de hacer. Entonces, para que sirvan los "Jefes" sirven solamente para impedir a los soldados revolucionarios tomar de donde hay, lo que necesitan para ellos mismos y sus familias. Sirven para fusilar hombres inermes y para robar cobardemente a los verdaderos revolucionarios.

Subscription

PARA ALEJANDRO ALDAMAS
Suma anterior, \$1.00
Continúa abierta la suscripción.

Subscription

"BRAZO Y CEREBRO"
Suma anterior, \$3. CALEXICO, CAL., Carlos Orozco, 50c.

Administracion

Ingresos.
PALMER, MASS., W. S. Allen, 25c; TOPEKA, KANS., F. Caudillo, \$1.10; FARMERSVILLE, CAL., V. H. Aguilar, \$1, por un retrato, \$1; CORONADO, CAL., W. C. Riddle, \$2; por tarjetas, \$1; CUERO, TEX., Colectado por el compañero P. S. Watt; G. Carrillo, \$1; E. González, \$1; P. S. Watt, \$4; D. García, 50c; F. Morales, 25c; G. A. 50c; J. González, 25c; T. Sánchez, 25c; E. Rivas, 50c; D. G. Vela, 50c; COMO, TEX., E. M. Aguilar, por postales y botones, \$1.75; GONZALES, TEX., S. Ortegón, \$1.75; CEDAR CREEK, TEX., P. Ramírez, 75c; A. García, 75c; HEATON, N. MEX., J. B. Castillo, \$2; KELOWNA, B. C., R. B. Kew, por un libro, 70c; BROWNSVILLE, TEX., C. Rivas, \$1; J. Reyna, por retratos, \$2; DALZIEL, ILL., Chas. Scioren, 50c; R. Capitani, 50c; TAMPA, FLA., E. Isaac, por botones, 20c; OHTINE, TEX., C. Maldonado, \$2.10; GALLATIN, PA., J. M. Bonza, por tarjetas, 80c; PILARES, TEX., Colectado por el compañero J. Bejar, G. Bejar, 50c; A. Castillo, 50c; J. Bejar, 50c; L. Flores, 25c; MOHRLAND, UTAH, M. Fernández, por tarjetas, \$1; LOS ANGELES, CAL., Venta de periódicos por R. S. Carmona, \$6.82; T. Navarro, \$1; G. Ruiz, 25c; SIMONS, CAL., B. Martínez, \$1.10; SAN FRANCISCO, CAL., W. Dennis, \$1; CHICAGO, ILL., P. Lioshi, \$1; DETROIT, MICH., J. D. Fisher, 50c; ROCKDALE, TEX., P. Cárdenas, 25c; A. González, 25c; J. C. Cárdenas, 25c; S. G. González, 50c; CARTHAGE, N. MEX., María C. Martínez, 30c; C. Rodríguez, 25c; SANTA ANNA, TEX., R. M. Faz, \$1; F. Montalvo, 50c; G. Montalvo, 50c; Guadalupe

Subscription

Montalvo, 50c; BUDA, TEX., M. Aguilar, \$2; BURKETT, TEX., M. Barajas, 30c; Irene Sánchez de Barajas, 20c, para botones, 30c, KYLE, TEX., J. L. Ortiz, por libros, 95c; venta de periódicos, \$3.20; HONDO, TEX., F. Prunedá para libros, 50c; J. M. Ballarte, 25c; M. Guerrero, 25c; Matilde Herrera, 50c; J. Cano, 25c; P. Beya, 50c, por venta de manifiestos, 10c; HONDO, TEX., J. M. Esquibel, \$1.25; Cristina V. de Esquibel, \$1.25; María Concepción Esquibel, \$1.25; E. Esquibel, \$1.25; S. Contreras, \$1; N. Sois, \$2; A. Sois, 50c; Felipa Sois, 50c; S. Peña, \$2.50; Completo de remesa anterior, \$2; P. Andrade, \$1.25; EL